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Presidente: Fis. Sergio Reyes Luj&n 

Secretario: Mtro. Jorge Ruiz Dueffas 

l. LISTA DE ASISTENCIA

SESION NUMERO 50

CELEBRADA EL 23 DE ENERO 
DE 1984. 

SALA DE JUNTAS DEL CON
SEJO ACADEMICO 
UNIDAD XOCHIMILCO 

ACTA DE LA SESION 

El Secretario, despu�s de pasar lista de asistencia, inform6 

la presencia de 28 miembros, cuy·o registro aparece consignado 

en la relaci6n q�e se adjunta al Acta. 

2. APROBACION, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DIA.

PRESIDENTE.- Someti6 a la consideraci·6n del Cole.gio la aproba

ci6n del Orden del Dta, en los t�rminos convocados. 

LIC. GREGORIO VIDAL.- Someti6 a consideraci6n de los miembros 

de Colegio la exclusi·6n del punto número 6 del Orden del Dta, 

d·ado que las condiciones para su discusi6n no eran las mls 
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adecuadas, pues en pocos dias se podria presentar un movimien-

to de huelga. Indic6 que cuando algunos miembros de Colegio 

habian pedido que se discutiera �ste punto, se referian no s6-

lo a si los 6rganos de la UAM podrian ejercer sus competencias 

en situaciones de huelga sino tambi�n en casos de emergencia, 

de excepcionalidad o de no funcionamiento normal etc. preci

sando cuales serian estos casos. 

PRESIDENTE.- Indic6 que la inclusi6n de este punto en el Or-

den del Dia, de hecho fue por un ofrecimiento que hizo a este 

Colegio en la Ses16n pasada. Dijo que lo presentarla en el mes 

de enero ya que queria tener la impresi6n de este Colegio con 

objeto de que en caso de estallamiento de huelga no se estu

viera sujeto a otro tipo de situaciones que se han presentado 

en huelgas pasadas. Explic6 que el Colegio Acad�mico no se 

babia reunido en periodo de huelga durante los dos íiltimos 

afios por tres razones fundamentales: la primera, porque nadie 

lo babia solicitado; la segunda, porque �1 no lo babia consi

derado convenient�; y, la tercera, porque estaba convencido de 

la opini6n manifestada en el estudio que se envio para la dis

cusi6n del punto 6 del Orden del Dia y que es la opini6n que 
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prevalece en t€,rminos de ley. Reiter6 que lo que s1 seria 

inadmisible es que el Colegio Acad€,mico decidiera quitar este 

punto del Orden del Dia y luego, en el supuesto que estallara 

la huelga, alguno de sus miembros solicitara que se convocara 

a €,ste. Indic6 que �1 no lo convocarla en virtud de la opi-

ni6n presentada muy a tiempo para su an&lisis y para resolver 

sobre ella. Habiendo seftalado lo anterior, dijo que por otra 

parte, €,l no se opondr1a a que el punto se retirara del Orden 

del Dia. Por 61timo dijo que desde luego esta era una opini6n 

para todos los 6rganos de la Universidad. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Sefta16 que el documento que se presen-

taba para el punto 6 del Orden del Dia, era s61o un estudio 

sin firma, por tanto el Colegio podria determinar no entrar 

por el momento al desahogo de €,ste. Se inclin6 por la pro-

puesta del Lic. Vid.al para que el punto 6 del Orden del Dia se 

dejara para un momento en que se pudiera discutir con m&s pre

cisi6n, pero alterando la redacci6n en un sentido positivo, 

esto es, diciendo bajo qu€, circunstancias los 6rganos colegia

dos si pueden sesionar en condiciones extraordirtarias. 

LIC, RAMIRO BAUTISTA.- Consider6 apropiada la pro pues ta del 

Lic. Vidal, ya que este era un asunto que merec1a reflexi6n, 
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Debido a que la propuesta que presentaba el Rector General 

1 leg6 el viernes 20, no le babia dado tiempo dia acudir a la 

legislaci6n el fin de semana para tener una opini6n mt.s cer

tera sobre esta cuesti6n, ademt.s de que no hubo tiempo para 

que sus representados conocieran el doeumento, Por otro lado 

indic6 que algo preocupante. era que el· Presidente dijera en 

ese momento que �1 no citarta al Colegio Acad�mico durante una 

supuesta huelga porque el articulo 15 del Reglamento Interno 

de Colegio Acad�mico establece: "Las sesiones ser&n convocadás 

por el Presidente cuando lo considere conveniente o cuando as1 

lo solicite la cuarta parte de sus miembros", por lo que el 

Presidente no tiene alternativa para no �itar, si ast lo pide 

una cuarta parte de los miembros del Colegio Acad�mico, 

LIC. GREGORIO VIDAL,- Dijo que entendta que el doeumento en-

tregado por el Rector General era s6lo una opini6n, por lo 

cual lo que se estaba pidiendo era que toda la problemlitica 

relativa a esta sit�aci6n fuera discutida en otro momento, en 

mejores co�diciones, para que los acontecimierttos que se pre

sentasen en adelante se normaran y tuvieran el cause que los 

hechos mismos fueran seftalando, en atenci6n a los reglamentos 
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que para en el caso se tienen y no únicamente en al:enci6n a lo 

que viene a ser s6lo una opinion, la cual como nos ·dice el 

Rector si no se ha procedido en contrario en los últimos dos 

años es porque ademlis del tercer argumento, existen dos pre

vios que conciernen a las facultades que tienen los miembros 

de Colegio para convocar o no al mismo. 

Indic,6 que cu·ando en la Sesi6n pasada advirti6 que no se habia 

introducido este punto en el Orden del Dla era en e·l sen·tido 

de que el Presidente de Colegio ·en la huelga anterior habia 

ofrecido de manera informal, a los que todavla no tomaban car

go del Colegio, discutir este ·punto a la brevedad posible, y 

esta brevedad hab�a sido un plazo mayor de tres o cuatro meses 

despu·�s de la huelga de junio. Consider6 que no era el momen

to m&s adecuado por lo que sugiri6 se ventilara el asunto en 

otra ocasi6n. Indic6, como el Prof. Quijas, que no s6lo se 

estudiara el aspecto nega·tivo sino el positivo, o sea cuando 

se puede reunir el Colegio Acad�mico en ocasiones excepciona

l�s� c6mo se van a interpretar los ordenamientos que existen y

qu� correcciones, en su caso, se tendrian que hacer para que 

�stos sean congruentes y se garantice una vida institucional 

adecuada. 

CO
LE

GIO
 A

CA
DÉ

MIC
O

Aprobada por el Colegio Académico 
en su Sesión Número  51



6 

PRESIDENTE.- Seffal6 que en la Sesi6n pasada, a solicitud del 

Lic. Vidal sobre él asunto, babia advertido que la discusi6n 

de este se veria en la Sesi6n de enero, con objeto de tomar 

una resoluci6n al respecto. En relaci6n a la opini6n enviada 

para su an·&lisis, indic6 que era su opini6n y la reflexi6n de 

tipo juridico que siempre ha hecho; sobre todo cuando durante 

un periodo de huelga se recoleetan firmas para citar al Cole-

gio Acadl!mico. Por esta raz6n es que siempre ha considerado 

no citar al Colegio durante hu�lga. 

P ROF • MANUEL QU IJ AS • - Consider6 que discutir una opini6n sin 

haber preparado otra es no dar· las condiciones para que l!st·a 

pueda ser la mis adecuada. Dijo que el hecho era saber qu·é 

baria el Colegio Acad·émico con el documento que se les presen

taba, pues se va a leer y los que tengan conocimientos de de

recho opinar�n que el estudio se apega a la ley¡ pero los que 

no compartan esos conocimientos dirln que es ne�esario formar 

una comisi6n para que lo analice. Insisti6 en que el punto 

era demasiado importante por lo que pidi6 no se viera bajo una 

óptica negativa, que se hiciera un estudio mis global sobre 

las circunstancias en que el Colegio puede celebrar sesiones 
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bajo condiciones extraordinarias, por . ejemplo si se cae la 

Universidad. Dud6 si los miembros del Colegio se deban pre-

cipitar a tratar este asunto, pues el equilibrio de las par-

tes, en el proceso que se encuentran, podria cargarse hacia 

alg6n lado, por lo que propuso retirara el punto y se tratara 

en un mejor momento y de manera m&s amplia. 

PRESIDENTE.- Record6 que el punto se present6 de esa forma 

porque asf fue com se solicit6. En ning6n momen·to se habl6 de 

condiciones excepcionales o de emergencia. Insisti6 en dejar 

claro que el estudio presentado fue lo que se solicit6, pero 

si querian un estudio sobre condiciones de excepcion·a·lidad o 

de emergencia también se baria. Reiter6 que· si el Colegio de-

cidia no incluir este punto en el Orden del Df.a no tenia nin

g6n inconveniente; pero en caso de estallar la huelga baria 

prevalecer el punto de vista presentado. Indic6 que referente 

a la ampliaci6n de·1 concepto se dejara para después, en caso 

d·e que se d·ecidiera suprimir el punto del Orden Dia. 

LIC. RAMIRO BAUTISTA.- Indic6 que al final de su exposici6n 

el Presidente volvla a insistir sobre algo muy .grave y que es 

tratar de hacer prevalecer un pun·to de vista que ni siquiera 
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se va a discutir. Como babia seffalado antes, el Articulo 15 

de Reglamento Interno del· Colegio Acad�mico es muy claro al 

establecer que cuando una cuarta parte de sus miembros soli

cite al Presidente citar a Colegio, �ste no tendr1a alter

nativa, por lo que no puede imponer un criterio p�rsonal. 

PRESIDENTE.- Contest6 que el estudio estaba basado en la 

Reglamentaci6n y adem&s babia dado su argumentaci6n de porque 

no citarla. 

LIC. RAMIRO BAUTISTA.- Seffal6 que el estudio e�taba muy por 

debajo del Reglamento. 

En ese ·momento el Dr. Paoli hizo una moci6n, indicando que se 

estaba entrando en la discusi6n del punto, sien-do que a6n no 

se babia aprobado el Orden del D1a. El Lic. Vidal intervino 
' 

para seffalar que el Lic •. Bautista a6n no habla terminado, por 

lo que consider6 que no proced1a la moci6n de orden. El 

Presidente pidi6 al Lic. Bautista que continuara su interven

ci6rt. 

LIC. RAMIRO BAUTISTA.- Explic6 que en cierto mo�o s1 se esta

ba entrando en discusi·6n del punto pero no por las opiniones 

---
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que en ese momento se estaban dando, sino por una determina

ci6n que el Rector estaba tomando ya de antemano. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si babia alguna otra intervencien. No 

habiendo ninguna otra, someti6 a consideraci6n de Colegio que 

el punto No. 6 del Orden del Dla se retirara como lo babia 

propuesto el Lic. Vidal. 

El punto No. 6 del Orden del Dia se retir6 por 22 votos a fa

vor y 12 abstenciones, de 34 miembros presentes. 

Despu�s de la votaci6n el Presidente se dirigie al L�c. Vidal 

para preguntarle cu&l deberia ser el contenido. 

LIC. GREGORIO VIDAL.- Seffa16 que plantearia algo como lo si-

guiente: "estudio sobre las condiciones legales para que los 

6rganos e la Universidad Aut6noma Metropolitana ejerzan sus 

competencias en condiciones de emergencia, de excepcionalidad 

y de huelga". 

DR. FRANCISCO PAOLI.- Sugiri6 que se pensara bi�n el t6pico y 

se planteara en Asuntos Generales, ya que no se iba a decidir 

en ese momento sobre dicho punto. Recomen46 se consideraran 
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bien los t�rminos en que se pedirla, para no llegar la pr6xima 

sesi6n a retirar el punto del Orden del Dia. 

LIC. GREGORIO VIDAL.- Estuvo de acuerdo en que se tratara el 

punto en Asuntos Generales. 

PRESIDENTE.- Se\'lal6 que el Secretario del Colegio le comunic6 

que habian llegado informes de Comisiones Dictaminadoras de 

Area de Ciencias de la Salud, Ingenierf.a y Humanidades, des

pu�s de que se enviti el Orden del Dia, por lo que pregunt6 a 

los miembros del Colegio si estaban de acuerdo en incluirl6s 

en esta Sesi6n. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Pregunt6 cu�l era la funci6n del Cole

gio en relacitin a este tipo de documentos. 

PRESIDENTE.-Contest6 que s6lo conocer los informes 

por recibidos. 

y darlos 

DR. ADOLFO ROSADO.- Se\'laJ
t

i que si bien los informes s6lo eran 

para el conocimiento del Colegio, era conveniente que se revi

saran, por lo que consider6 conveniente se trataran en la 

pr6xima sesi.6n. 
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PRESIDENTE.- Someti6 a c-0nsideraci6n del Colegio incluir los 

informes mencionados en el Orden del Dla o presentarlas en la 

siguiente Sesi6n. La incorporaci6n d·e los inform·es obtuvo 1 

voto a favor] presentarlos en la siguiente reuni6n 23 votos a 

favor y se registraron 9 abstenciones, de 33 miembros presen-

tes en ese momento. 

Posteriormente el Presidente pregunt6 si hab·ta alguna otra 

intervenci6n �obre el Orden del D�a. 

MTRO. ALBERT-O SORIA.- Pidi6 se incorporara ·en el Orden del Dla· 

un punto en relaci6n a la extensi6n del plazo de entrega de 

solicitudes para la reclasificaci6n de tl!cnico·s acad·l!micos la 

cuál bas6 en que los interesados no se enteraron por la poca 

difusi6n que se hizo a la convocatoria, y que hab·ta mucha gen

te que queria su reclasificaci6n y se hablan quedado con los 

papeles en la mano. Algunos los entregaron a las Comisiones 

respec•tivas pero aparentemente .no fueron tramitados por haber

se vencido el plazo. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si habla alguna otra opini6n. Despu·l!s 

pregunt6 al Mtro. Soria que plazo propondrla. 
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MTRO. ALBERTO SORIA.- Contest6 que a partir de esta fech·a 

dos semanas. 

SR. JACQUES COLETTA.- Indic6 que no estaba de acuerdo en que 

se diera en ese momento una pr�rroga, pues recorde que en la 

sesi6n pasada se habla discutido el problema y su soluci6n im

plicaba mfls amplitud. Por tanto no se podia dar una fecha es

pecifica, en tanto no ver los avances del tabulador para poder 

determinar cuflndo y c6mo se podr(a dar esta pr6rroga. Muchas 

personas estfln esperando el Tabulador para tramitar su recla

sificaci6n de tal manera pidi6 al Colegio lo reconsiderara 

porque a6n no vela adecuado dar una pr6rroga. 

PROF. MANUEL QUIJAS .- Considero que deberla aceptarse la in-

clusi6n de este punto en el Orden del Dla, pero con una redac

ci6n que efectivamente llevara a Colegio a tomar una decisi6n 

en un marco mfls amplio de referencia, en ese sentido propuso 

qu.e el punto se redactara asl: "Anfllisis por Colegio de las 

condiciones y ru·ta o procedimiento para que sea posible la 

reclasificaci6n de los ·t�cnicos acad�micos que tengan derecho 

a ello". 
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PRESIDENTE.- Pregunt6 si tenian los elementos necesarios para 

que este Colegio estudiara el problema. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Indic6 que la redacci6n lo (mico que 

intentaba era darle valor a la inclusi6n de este j,un·to, en 

cuanto a una decisi6n de pr6rroga previa y se �ste no ha sido 

satisfecho, dificilmente una pr"6rroga por s1 misma resolverla 

el problema. 

PRESIDENTE.- Seil.al·6 que con ·su pregunta de si tenian t.odos 

los elementos necesarios para saber cu-&l era el problema - se 

refer·la a que si el sibado y domingo no les hab·la dado tiempo 

de discutir lo que se les babia enviado, querla saber si en 

ese mom·ento se ·tenlan todos los elementos para su discu·si·6n, 

porque el procedimiento tenla que ver eon la marcha del Tabu

lador. ReTter6 que para la reclasificaci6n de t�cnicos a tfo.c

nicos acadfomicos no hacia falta ning6n elemento. 

SR. JACQUES COLETTA.- Consider6 que si habla un elemen·to fal

tante que es el Tabulador porque hasta no tenerlo no saben en 

qu! categoria y nivel van a ser reclasificados. 

PRESIDENTE.- Estuvo de acuerdo con el Sr. Coleta de que ese 

era el problema; pero queria aclarar cu&l era la propue·sta, 
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porque refirilándose a·l tabulador consider6 que no iba a te

n·erse en dos semanas, y para que los tlácnicos pudieran pedir 

su reclasificaci6n no hacia falta ninguno. Indic6 que con 

cualquiera de las dos decisiones que se tomaran en este momen

to no se iba a resolver el problema; sin embargo puso a la 

consideraci6n del Colegio qu� punto se incluia en el Orden del 

Dla. 

MTR0. ALliERTO S0RIA.- Puntualiz6 que la propuesta se referii 

a un procedimiento ya en desarrollo y no a uno nuevo, y que 

era simplem·e·nte una extensi6n, por lo que no estaba proponien

do la apertura a nuevos procedimientos. Por lo tanto conside

r6 que si esta propuesta se rechazaba en base a los argumentos 

que se esgrimen significa�ia que -1 procedimiento que est& en 

curso tambilán est& equivocado. 

MTR0. GILBERT0 GUEVARA.- Dijo que aqui lo que habla era un 

problema real, y una soluci6n seria la de hacer una modifica

ci6n o introducir un principio de fl exibilidad al di•ctamen que 

el Colegio emiti6 sobre tlácnicos acadlámicos; o sea que aquel 

trabajador que pidiera su reclasificaci6n po�ria en un momento 

determinado retractarse y volver a su antigua plaza. Dijo que 
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esto no implicaba que se hiciera regla para todos los casos, 

sin-0 en este caso e�pec1fico. 

PRESIDENTE.- Consider6 que lo anterior era un asunto distinto 

susceptible de discusi6n. Su inter�s ahora estaba en saber la 

propuesta para incluir en el Orden del D1a. 

Indic6 que el Mtro. Soria ya babia seftalado perfectamente el 

punto. Rabia un Transitorio en el R.I.P.P.P.A. donde ya· se 

babia terminado el plazo para entregar solicitudes de reclasi

ficaci6n, pero algunos profesores no pudieron hacerlo o los 

entregaron equivocadamente por lo que pedirla una extensi6n de 

dos semanas para este tr&mite y los enviaran a las Comisiones 

Dictaminadoras. 

MTRO. GREGORIO VIDAL.- Dijo que apoyaba la propuesta d·el 

Mtro. Soria dejando a consideraci6n de Colegio el tiempo que 

se extenderia el plazo. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Retir6 su propuesta. 

PRESIDENTE.- Indic6 que babia una s6la propuesta de que se 

incluyera en el Orden del D1a la extensi6n por dos semanas del 

Articulo D�cimoquinto Transitorio del R.I.P.P.P.A. 
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Se someti6 a votaci6n incluir como punto Núm. 6 del Orden del 

Dia la propuesta del Mtro. Soria en los siguientes términos: 

"An&lisis y aprobaci6n, en su caso, de la extensi6n del plazo 

senalado en el transitorio Décimoquinto del R.I.P.P.P.A.", 

mismo que se aprob6 por 30 votos a favor, 1 en contra y 3 

abstenciones de 34 miembros presentes. 

D.I. RAUL EGUIA.- Pregunt6 

hicieran el tr&mite en el 

si los técnicos académicos que no 

plazo que se extienda no iban a 

poder pedir su reclasificaci6n posteriormente. 

PRESIDENTE.- Constest6 que el sentido no era que pudieran o 

no sino que no lo habian solicitado. 

Posteriormente el Presidente pregunt6 si habia alguna otra 

observaci6n sobre el Orden del Dia. 

SRITA. ROXANA RUIZ.- Senalh que tenia un punto en relaci6n a 

la Comisi6n que elaborar& un Reglamento sobre Alumnos y siendo 

parte de ésta, queria pedir se incrementaran los asesores de 

la Comisi6n ya que el dictamen se entregar& en marzo. Su pro-

puesta concreta fue "An&lisis y aprobaci6n, en su caso, de la 

propuesta de un miembro de la Comisi6n encargada de Elaborar 
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un Proyecto de Reglamento sobre Alumnos para agregar asesores 

a dicha Comisi6n". 

PRESIDENTE.- Someti6 a consideraci6n de los miembros del Co-

legio Acadlámic.o la inclusi6n de la propuesta de la Srita. Ruiz 

como punto n6mero 7 del Orden del Dta, misma que fue aprobada 

por 32 votos a favor y 1 abstenci6n, de 33 miembros presentes 

en ese momento. 

Pregunto si hab1a alguna otra intervenci6n en relaci6n al or

den del dta. 

No habiendo ninguna otra intervenci6n, se someti6 a votaci6n 

------"' el Orden del D1a�on las modificaciones sen.aladas, mismo· que

", 
fue aprobado por unan1.-m_idad. 

ACUERDO NUM. 50-1 

Aprobaci6n del Orden del 
Dta, modificado. 

A continuaci6n $e transcribe el Orden del D�a modificado. 

ORDEN DEL DIA 
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l. Lista de Asistencia.

2, Aprobaci6n, en su caso, del Orden del Dla.

3. Ratificaci6n de miem�ros electos de las Comisiones Dictaminado
ras de Area para el periodo 1983-1985.

4. Ratificaci6n de la designaci6n hecha por el Reetor General del
· M. en C. Roberto O layo Gonzllez como miembro suplente de la
Comisi6n Dictaminadora de Recursos.

5. Iniciativa que presenta el Rector General para resolver el pro
blema del personal acad�mico no adscrito a departamentos acad�
micos en la Universidad Aut6noma Metropolitana.

6. Anllisis y aprobaci6n, en su caso, de· la extensi6n del plazo
sertalado en el Transitorio Decimoquinto del Reglamento de Ingre
so Prom·oci6n, y Permanencia del Personal Acad�mico.

7. Anllisis y aprobaci6n, en su caso, de la propuesta de un conse
jero alumno -para aumentar el n6mero de asesores de la Comisi6n
que elabora·rl un Proyecto d·e Reglamento sobre Alumnos.

3, RATIFICACION DE LOS MIEMBROS ELECTOS DE LAS COMISIONES DICTA
MINADORAS_ DE AREA PARA EL -PERIODO 1983-1985.

PRESIDENTE,- Indic6 que en la Sesi6n pasada se hizo la ratifi

caci6n de los miembros de las Comisiones Dictaminad·oras de

Area del ·Personal Acad�mico; sin embargo, algunas personas no

hablan entregado su currtculum vitae por lo que no se presen

taron a su ratificaci6n.

Posteriormente se someti6 a la consideraci6n del Colegio la 

ratificaci6n del Dr. Jos� Angel Canavati Ayub cowo miembro ti

tular para el Area de Cien-e-las B -lsicas .• 
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No habiendo observacion·es, el Dr. Josf! Canavati Ayub fue rati

ficado por unanimidad. 

De la misma manera someti6 a la consideraci6n del Colegio la 

ratificaci6n del Prof. Gilberto Fabila Carrera como miembro 

titular de la Comisi6n Dictaminadora en el Area de Ciencias 

Biol6gicas. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Pidi6 se le. aclarara por quf! el ·Prof. 

Gilberto Fabila Carrera apuntaba en su curr1culum vitae que 

impartta 45 horas de clase a la semana como titular de tiempo 

completo en la Universidad, lo cual le parec�a excesivo e 

il6gico. 

PRESIDENTE.- Seffal6 que entend1a que eran 4.5 horas a la se-

mana, las que ocupaba desde junio de 1983 en impartir docen

cia, y que seguramente las 35.5 horas restantes las ocupaba en 

investigaci6n. Consider6 que tal vez fue un error de meca

nografta • 

Posteriormente pregunt6 si habla alguna persona que conociera 

al Prof. Gilberto Fabila, para que aclarara es·te asunto. Al 

no haber intervenciones se dirigi6 al Prof. Quijas si estaba 

CO
LE

GIO
 A

CA
DÉ

MIC
O

Aprobada por el Colegio Académico 
en su Sesión Número  51



20 

satisfecho con la explicaci6n dada o se bu·scaba m11s infor- · 

maci6n. 

PROF. MANUEL QUIJAS. - Consider6 que no era necesario, s6lo 

que si era un error mecanogrlifico no habta problema; en caso 

de no serlo le parecta injusta esta situaci6n. 

ING. SERGIO FIGUEROA.- Pregun·t6 que si para ratificar a un 

miembro de las Comisiones Dictaminadoras era necesario entrar 

en detalles como el que se�alaba el Mtro. Quijas. Agreg·6 que 

en cuanto a carga de trabajo era un aspecto de tipo laboral el 

cual no debta tratar en Colegio. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si habta alguna otra observaci6n. 

No habiendo mlis observaciones se someti6 a votaci6n del 

Colegio la ratificaci6n del Prof. Gilberto Fabila Carrera, 

misma que fue aprobada ·por 30 votos a favor y 2 abstenciones 

de 32 miembros presentes. 

Posteriormente el Presidente someti6 a la consideraci6n del 

Colegio la ratificaci6n del Dr. Sergio Cruz Montalvo como 

mi·embro titular de la Comisi6n Dictaminadora en el Ares d·e 

Ciencias de la Salud. 
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PROF. MANUEL QUIJAS.- Pregunt6 sobre la experiencia acad�mica 

del Prof. Cruz Montalvo, ya que en su curr1culum vitae dice 

que desde 1979 a la fecha habla sido tres veces titular A y 

desde entonces dedicaba 120 horas por semana al trabajo uni

versitario, por lo que consider6 que las anotaciones hechas 

por e1 Prof. Cruz Montalvo eran una burla. 

PRESIDENTE.- Preguni:6 si alguien conocia al Prof. Montalvo. 

Q. F. B. GUADAL UPE PARTIDA. - Indic6 que efectivamente el Dr. 

Montalvo desde 1977 es Titular A, y explic6 que su intenci6n 

era mencionar que daba 3 asignaturas. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si habla alguna otra observaci6n. 

No habiendo m&s observaciones se someti6 a •otaci6n la tatifi

caci6n del Dr. Sergio Cruz Montalvo, misma que fue aprobada 

por 30 votos a favor y 2 abstenciones de 32 miembros presen-

tes. 

PRESIDENTE.- Someti6 la ratificaci6n del Arq. Salvador Jury 

Estefan para la Comisi�n de An&lisis y M�todos del Dise�o como 

miembro titular. 
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DR. ADOLFO ROSADO.- Observ·6 que algunas de las curriculas 

enviadas no estaban actualizadas, por lo que deberla cuidarse 

este aspecto. 

PRESIDENTE.- Dijo que esto demostraba el poco inter�s que 

tenlan algunos profesores en formar parte de las Comisiones 

Dictaminadoras; posteriormente pregunt6 si alguien conoc1.a al 

Arq. Jury. 

DR. FRANCI�CO PAOLI.- Inform� que el Arquitecto se mantenla 

como Profesor de tiempo completo en la Divisi6n de Ciencias y 

Artes para el Diseno de la U�idad Xochimilco. 

PROF. MANUEL QUIJAS. - Con�ider6 que habla un elemento grave, 

en tC,rminos de polttica o administraci6n del trabajo de la 

Universidad, aprobar que el Arq. Jury sea miembro de la Comi

si·6n Dictaminadora, ya que en la p!gina 4 de su currlculum 

establecía una serie de funciones que realiza haata la fecha, 

co·sa que no le dejarla tiempo para atender las actividades de 

esta Comisi6n Dictaminadora. Extern6 su preocupaci6n de que 

una persona que no podla dedicar el tiempo y atenci6n sufi

cientes a la Comisi6n Dictaminadora, fuera quien determinara 
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si otras personas pueden ingresar a ejerecer labores de docen-

cía. 

PRESIDENTE.- Dijo que en �odo caso habrta que preguntar a los 

profesores que eligieron al Arq. Jury, ya que seguramente 

ellos tomaron en cuenta todos estos elementos para elegirlo 

miembro de la Comisi6n Dictaminadora. 

DR. �RANCISCO PAOLI.- �izo una observaci6n en el sentido de 

que si los curricula dicen a la fecha, es la fecha que est& 

asen-tada. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 se hab-ta alguna otra intervenci6n. 

DR. POMPILIO HUIZAR.- Propuso se solicitara un curr1culum · 

actualizado y se hiciera la ratificaci6n posteriormente. 

L re. RAMIRO BAUTISTA. - Consider6 que lo que estaba asentado 

en el currtculum demostraba que ten1an el nivel para pertene

cer a las Comisiones Dictaminadoras, aunque estos fueran atra

sados. 

PRESIDENTE.- Indic6 por tanto que hab-f.a dos propuestas: una 

que se ratificara en e�e momento y otra que se esperara a te

n�r un currf.culum mAs actualizado. 
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Someti6 a consideraci6n las propuestas obteniendo la primera 

17 votos a favor 4 la segunda. De tal manera que fue aprobada 

la ratificaci6n del Arq. Salvador Yury Estefan. 

PRESIDENTE.- Posteriormente someti6 a consideraci6n del Cole

gio la ratificaci6n del Arq. Rafael L6pez Rangel como titular 

para la misma Comisi6n Dictaminadora. 

PROF. MANUEL QUIJAS. Asegur6 que previo a la reuni6n babia 

revisado la lista de miembros electos y esta persona no se en

contraba en ella, por lo que no correspondia ratificar a quien 

no babia sido electo. 

PRESIDENTE.- Habiendo verificado que efectivamente esta per-

sona se encontraba en la lista, someti6 a votaci6n su ratifi

caci6n, siendo f!sta por 26 votos a favor, 2 en contra y 4 

abstenciones de 32 miembros presentes. 

PRESIDENTE.- Someti6 a consideraci6n del Colegio la ratifica

ci6n del Arq. Javier Villalobos Jaramillo para Ja Comisi6n de 

Producci6n y Contexto del Diseno, como titular. 

ING. SERGIO FIGUEROA.- Pregunt6 si el Arq. Jaramillo trabaja

ba en la Unidad Xocbimilco ya que el dqmicilio profesional-que 
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figuraba en su currlculum no co·rrespondia a ninguna Unidad. 

PRESIDENTE.- Dijo que al 11 de abril de 1980 el Arq. Jarami-

llo trabajaba en la Unidad Xochimilco. 

SR. JACQUES COLETTA.- Manifest6 su preocupaci6n porque se 

acababa de ratificar a dos personas las cuales entregaron un 

curriculum atrasado, y agreg6 que por f!tica profesional no 

debla ratificarse a quien ni siquiera se habla molestado en 

enviar su curriculum actualizado. 

PRESIDENTE.- Record6 que entregar curriculum no era requisito 

del Reglamento correspondiente. Lo que s1 era un requisito que 

verific6 el Comitf! Electoral: es ser Profesor Titular. 

DR. ROBERTO VARELA.- Consider6 que no era indispensable saber 

si estaba trabajando en la UAM, ya que el Reglamento permite 

que personas de otras instituciones sean miembros de las Comi

siones Dictaminadoras. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si babia alguna otra intervenci6n. 

Someti6 a votaci6n la ratificaci6n del Arq. Javier Villalobos, 

misma que se aprob6 .Por 22 votos a favor, l en contra .Y 8 

abstenciones de 31 presentes. 
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PRESIDENTE.- Por altimo, someti6 a consideraci6n del Colegio 

la ratificaci6n del Arq. Jes6s Zamudio Aguilar como titular 

para la misma Comisi6n. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Consider6 que no se deb1a ratificar a 

una persona que no tiene consideraciones sobre su capacidad 

para ser miembro de las Comisiones Dictaminadoras, ya que al 

preguntar al Arq. Zamudio qu� funciones cree poder desempeñar 

en la UAM �ste contesta que la pregunta la consideraba fuera 

de contexto. 

PRES ID ENTE. - Le record6 que esta pregunta la contestan los 

profesores cuando ingresan a la Universidad como personal aca

d�mico. 

PROF. MANUEL QUIJAS.- Propuso que el Colegio fijara los li-

neamientos para presentar el curr1culum con objeto de no dar 

lugar a intrepretacines dudosas. Plante6 que se podr1a incluir 

�sto como un punto del Orden del D1a de una pr6xima reuni6n. 

PRESIDENTE.- Contest6 que el Colegio ya lo babia hecho en la 

Sesi6n pasada, inclusive s6lo se va a presentar un resumen del 

formato de curr1culum que se present6 en esta ocasi6n. 
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DR. ADOLFO ROSADO.- Consider6 que el Arq. Zamudio calific6 la 

pregunta fuera de contexto porque en p&ginas anteriores habla 

de todas las actividades que ha desarrollado dentro de la UAM. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si babia alguna otra intervenci6n. No 

habiendo m&s intervenciones someti6 a consideraci6n del Cole

gio la ratificaci6n del Arq. Zamudio misma que fue aprobada 

por 26 votos a favor y 4 abstenciones de 30 miembros presen-

tes. 

ACUERDO NUM. 50-2 

Ratificaci6n de miembros electos de 
las Comisiones Dictaminadoras de 
Area para el periodo 1983-1985. 

Area de Ciencias Bisicas 

Titular 

PROF. JOSE ANGEL CANAVATI AYUB 

Area de Ingenieria 
TitÜlar 

PROF. DIEGO BRICIO HERNANDEZ CASTA
Ros 

Are a de 
'i'Ttülar -

Ciencias Bio16gicas 

PROF. GILBERTO FABILA CARRERA 
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PROF. SERGIO CRUZ MONTALVO 
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Salud 

� de Anfilisis z Ml!todos del Di
seno 
Titulares 

PROF. SALVADOR JURY 
PROF. RAFAEL LOPEZ RANGEL 

A rea de Producci6n z

'cier'D i sei'I o 
Titulares 

ESTEFAN 

PROF. "JAVIER VILLALOBOS JARAMILLO 
PROF. JAVIER ZAMUDIO AGUILAR 

4.- RATIFICACION DE LA DESIGNACION HECHA POR EL RECTOR .GENERAL DEL 
MTRO. ROBERTO OLA YO GONZALEZ C01'10 MIEMBRO SUPLENTE DE LA 
COMISION DICTAMINADORA DE RECURSOS. 

PRESIDENTE.- Someti6 a consideraci6n del Colegio la ratifica

ci6n del M. en C. Roberto Olayo. 

No habiendo intervenciones el M. en c. Roberto Olayo fue rati

ficado por 30 votos a favor y l abstenci9n de 31 miembros pre-

sen-tes. 

PRESIDENTE.- Inform6 de las renuncias de los profesores Josl! 

Luis Herce Vigil y Horacio Tapia Recillas a su elecci6n como 
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miembros de la Comisi6n de Ciencias B&sicas; as1 como la del 

profesor Jes6s Virches Alanis de la Comisi6n de Producci6n y 

Contexto del Diseno. 

ACUERDO NUM. 50-3 

Ratificaci6n de la designaci6n del
M. en c. Roberto Olayo Gonz!lez
como miembro suplente de la Comi
si6n Dictaminidora de Recursos.

INICIATIVA QUE PRESENTA EL "RECTOR GENERAL PARA "RESOLVER EL 
PRO'G"RAMA DEL PERSONAL ACADEMI CO, NO ADSCRITO A DEPARTAMENTOS 
ACADEMICOS EN LA UNIVERSIDAD AUTONOMA METROPOLITANA. 

PRESIDENTE.- Someti6 a consideraci6n del Colegio la propuesta 

que presentaba en su car!cter de Rector General para resolver 

el problema del personal acad•mico no adscrito a departamentos 

acad�micos en la Universidad Aut6noma Metropolitana. 

DR. ROBERTO VARELA.- Inform6 que los trabajadores no adscri

tos a departamentos acad•micos de la Unidad Iztapalapa estaban 

por ingresar a la Divisi6n de Ciencias Sociales y Humanidades 

de dicha U�idad por un acuerdo que se tom6 en el Consejo Div�

sional, y que se esperaba que en el plazo �e un mes se presen� 

tar!n las modalidades de adscripci6n a los difer�ntes departa-

mentos. 
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PRESIDENTE.- Record6 que en las Unidades Azcapotzalco y Xo-

chimilco ya se babia dado este paso, por lo que el problema de 

la SELEX ya esti en vias de soluci6n. Dijo que s6lo faltaba la 

parte laboral y que a6n quedaban algunos casos que estaban es-

perando una soluci9n como la propuesta. 

mente si babia alguna otra intervenci6n. 

Pregunt6 posterior-

No habiendo mis intervenciones, someti6 a consideraci6n de los 

miembros del Colegio el proyecto presen·tado, mismo que fue 

aprobado por unanimidad� 

ACUERDO NUM.50-4 

Aprobaci6n del Acuerdo sobre el 
Personal Acad�mico no adscrito a 
Departamentos Acad�micos en la Uni
versidad Aut6noma Metropolitana 
propuesto por el Rector General al 
Colegio Acad�mico. 

Articulo 1.- Para los efectas de la 
votaci6n en las elecciones de los 
miembros de las Comisiones Dictami
nadoras, de las �omisiones Dictami
nadoras Divisionales y de la Comi
si6n Dictaminadora de Recursos, los 
Consejo Acad�micos efectuarin la 
adscripci6n de los miembros del 
personal acad�mico no adscrito a 
alg6n Departamento • 
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Articulo 2.- Los procedimientos de 
ingreso y promoci6n del personal 
acadl\mico en campos no contemplados 
en Departamentos Acadl\micos, se 
instrumentartin de acuerdo con las 
prtlcticas que se han venido obser
vando en la Universidad. 

Articulo 3.- Los miembros del per
sonal acad�mico no adscrito a alg6n 
Departamento, que pretendan disfru
tar el periodo o afto sabtltico, pre
sentartin la solicitud y la documen
taci6n correspondiente ante el Con
sejo Acadl\mico de la Unidad. 

Articulo 4.- Los procedimientos 
previstos en los tres art1culos an
teriores se llevar:tin a cabo hasta 
el 14 de diciembre de 1984. 

6. ANALISIS Y APROBACION EN SU CASO, P"ARA QUE SE EXTIENDA EL -PLAZO
MENCIONADO EN EL TRANSITORIO. DECIMOQUINTO DEL . REGLAMENT"O DE
INGRESO, PROMOCION Y -PERMANENCIA DEL PERSONA!, ACADEMICO.

PRESIDENTE.- Pidi6 al Mtro. Soria proponer el plazo, ya que

1\1 habla tomado la iniciativa de poner este puntó en e� Orden

del Dia.

MTRO. ALBERTO SORIA. - Seftal6 que como habla apuntado el Sr� 

Coletta existe un problema de fondo bastante serio, por lo que 

considera que deber1a ser hasta que se haya aprobado el Tabu-

1 ador Acad·l\mico. 

de 1984. 

Su propuesta seria hasta el 14 de diciembre 
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PRESIDENTE.- Pregunt6 si habla alguna otra propuesta. 

SR. JACQUES COLETTA.- Dijo que no queria proponer ninguna 

otra fecha, s61o desearla que la Comisi6n de Tabulador ter

minara antes de la fecha propuesta por el Mtro. Soria. 

PRESIDENTE.- Señal6 que en virtud de que el Articulo 

D�cimoquinto Transitorio ya hab�a fenecido se necesitaba tener 

un acuerdo exactamente en los mismos t�rminos, y s61o cambiar 

la fecha al mes de diciembre de 1984, en caso de que se so_stu-

viera esta propuesta. 

DR. ADOLFO ROSADO. - Indic6 que le preocupaba se esl:uviera 

jugando can las fechas porque si la intenci6n era que el plazo 

rebasara la fecha de aprobaci6n del Tabulador, seria mejor 

decir que dicho plazo se extendiera hasta dos meses despu�s de 

haberse aprobado aqu�l. 

MTRO. ALBERTO SORIA.- Estuvo de acuerdo con la propuesta del 

Dr. Rosado por lo que retir6 la suya. 

PRES !DENTE. - Pregunt6 si habla alguna ot.ra propuesta. 

No habiendo ninguna otra intervenci6n, el Presidente, formu16 

la propuesta del Dr. Rosado ·en los siguientes t�rminos: "Los 
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trabajadores administrativos que a la fecha de aprobaci6n del 

tabulador acad�mico por Colegio se encuentren desarrollando de 

manera regular y permanente las actividades referidas en la 

Fracci6n II del Articulo 3 del Reglamento de Ingreso, Promo-

ci6n y Permanencia del Personal Acad�mico, ser&n reclasifica

dos por las Comisiones Dictaminadoras respectivamente, p�evia 

solicitud que se formule por los interesados, misma que deber& 

acompadarse por la certificaci6n de sus funciones expedida por 

el Secretario Acad�mico de la Divisi6n correpondiente, y en su 

caso, del Secretario de la Unidad de que se trate. Este pro-

cedimiento estar& vigente hasta 2 meses despu�s .de aprobado el 

tabulador. 

Una vez que el Colegio Acad�mico apruebe el Tabulador del Per

sonal Acad�mico actualmente en etapa de elaboraci6n, los tra

bajadores que hubieren sido reclasificados solicitar&n a las 

Comisiones Dictaminadoras les sea fijada su categoría y nivel''• 

DR. POMPILIO HUIZAR.- Indic6 que le daba la impresi6n que en 

los t�rminos en que se habla sido hecho la propuesta le falta

ba que dijera que es un plazo improrrogable. 
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PRESIDENTE.- Contest6 que de todas maneras el plazo era im-

prorrogable hasta que el Colegio tomara otra d�cisi6n. Dij o 

que por eso en la Sesi6n pasada se inform6 que ya teniendo to

dos los elementos se traeria al Colegio una propuesta concre

ta de qu� se harta con este caso. 

Posteriormente pregunt6 si babia alguna otra propuesta. 

No habiendo ninguna someti6 a consideraci6n de los miembros 

del Colegio Acad�mico la 6nica propuesta existente misma que 

obtuvo 28 votos a favor y 1 abstenci6n, de 29 miembros presen-

tes. 

ACUERDO NUM. 50-5 

Los trabajadores administrativos 
que a la fecha de aprobaci6n. del 
Tabulador del Personal Acad�mico 
por el Colegio se encuentren desa
rrollando de manera regular y per
manente las actividades referidas 
en la fracci6n II del articulo 3 
del Reglamento· de Ingreso, Promo
ci6n y Permanencia del Personal 
Acad�mico, ser&n reclasificados por 
las Comisiones Dictaminadoras res
pectivas, previa solicitud que se 
formule por los interesados misma 
que deber& acompai1arse con la cer
tificaci6n de sus funciones expedi
da por el Secretario Acad�mico de 
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7 • ANALISIS 

CONSEJERO 
COMISION 
ALUMNOS. 

_a División correspondiente, y en 
su caso, del Secretario de la Uni
dad de que se trate. Este procedi
miento estará vigente hasta dos me
ses después de aprobado el Tabula
dor. 
Una vez que el Colegio Académico 
apruebe el Tabulador del Personal 
Académico actualmente en etapa de 
elaboración, los trabajadores que 
hubieren sido reclasificados soli
citarin a las Comisiones Dictamina
doras les sea fijada su categoría y 
nivel. 

Y APROBACION, EN SU CASO, DE LA PROPUESTA 
ALUMNO PARA AUMENTAR EL NUMERO DE ASESORES 
QUE ELABORARA UN PROYECTO DE REGLAMENTO 

DE UN 
EN LA 
SOBRE 

PRESIDENTE.- Pidió propuestas a la Srita. Ruiz. 

SRITA. ROXANA RUIZ.- Propuso a dos alumnos de la División de 

Ciencias Sociales y Humanidades de la Unidad A�capotzalco ya 

que ellos estaban más ligados con leyes y reglamentos: Sr. 

Federico Seyde Meléndez y Sr. Fidel López García. 

SR. RAMON PACHECO.- Propuso al Mtro. Guevara, Director de 

la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Unidad 

Xochimilco. 

No habiendo ninguna otra propuesta, el Presidente sometió a 

votación la incorporación del alumno de la carrera de derecho 
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Sr. Federico Seyde Mell,ndez, como asesor de la Comisi6n que 

formular& un Reglamento sobre Alumnos, lo cual fue aprobado 

por 28 votos a favor y 1 abstenci6n de 29 miembros presen·tes. 

Asimismo, someti6 a votaci6n la incorporaci6n del Sr. Fidel 

L6pez Garc'.l.a, misma que fue aprobada por 28 votos a favor y 

1 abstenci6n, de 29 miembros presentes. 

De la misma manera, someti6 a votaci6n la incorporaci6n a la 

misma Comisi6n del Mtro. Gilberto Guevara Niebla, lo cual fue 

aprobado por 27 votos a favor y 4 abstencion•s de 31 miembros 

presentes. 

ACUERDO NUM. 50-6 

Aprobaci6n para que la Comisi6n que 

formular! un Proyecto de Reglamento 

sobre Alumnos, se incremente con 

las siguientes personas como Ase

sores: Mtro. Gilberto Guevara Nie

bla, Director de la Divisi�n de 

Ciencias Sociales y Humanidades de 

la Unidad Xochimilco; Sr. Federico 
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Sejde Mel•ndez, Alumno de la carre-. 

ra de Derecho de la D'ivisi6n de 

Ciencias Sociales y Humanidades de 

la Unidad Azcapo·tzalco; y, Sr. 

Fldel L6p ez Garcta, Alumno~ de la 

carrera de Derecho de la Divisi6n 

d e Ciencias Sociales y Humanidades 

de la Unidad Azcapotzalco. 

I. PROF. MANUEL QUIJAS.- Seflal6 que ya tentan red·l!ctada la pro

puesta del punto que s e quit6 del Orden del DJa en los si

guientes t�rminos: "Estudio sobre las condicion e s legales para

que los Organos de la Universidad ej erzan sus co�petencias".

PRES !DENTE. D'ij� que le gu�tarta le dieran una mayor orien-

taci6n qu e se e·specificara un poco. mtis sobre lo que se tien.e 

que presentar, dado que el estudio lo va a hacer la Rector ta 

General y las condiciones ya estaban dadas en la Ley Organica 

y en el Reglamento Orgtinico. 
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PROF. MANUEL QUIJAS.- Contest6 que adem&s de las que el Pre-

sidente mencion6 las que se refieren a las Leyes Federales del 

Gobierno Mexicano en relaci6n a esto, es decir ya est& inclui

do parte del tema en el estudio presentado hoy. 

DR. ADOLFO ROSADO.- Consider6 que este punto deberia incluir

se en el Orden del Dia posterior, adem&s en Asuntos Generales 

no se podian tomar acuerdos. 

PRESIDENTE.- Indic6 al Dr. Rosado que lo que se estaba soli-

citando era que la Rector1a General traiga al Colegio Acad�mi

co este asunto en una Sesi6n posterior. 

DR. ADOLFO ROSADO.- Insisti6 que si este punto era para in-

cluirse en otro Orden del D1a deber1an solicitarlo a la Pre

sidencia fuera de esta Sesi6n, dado que el Colegio no va a po

der tomar en este momento un acuerdo. 

PRESIDENTE.- Ante la insistencia del Dr. Rosado explic6 que 

ya se habia acordado al principio de la Sesi6n que se tomar1a 

el asunto en Asuntos Generales. Asimismo anticip6 que si no 

especificaban m&s el punto se quedar1a en el conjunto vacio, 

porque todos los ordenamientos legales que existen para que se 
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ejerza una funci6n ya estln dados, pero si lo que se deseaba 

era llegar al conjunto vacío pues eso es lo que se traerla. 

ING. SERGIO FIGUEROA.- Seflal6 que desde luego no se pueden 

tomar· acuerdos en este momen·to, ni siquiera en la redacci6n 

del punto, pero si iba a ser una petici6n para que se incluye

ra como un punto del Orden del Dia de una pr6xima Sesi6n, se

ria bueno llegar a alg6n consenso. Mencion6 que el punto como 

estaba propuesto para esta Sesi6n contenta elementos adecuados 

y si se iba a sustituir la redacci6n del mismo se hiciera en 

t�rminos muy claros, porque como lo acababa de plantear el 

Prof. Quijas le parecia s6lo una exhortaci6n a los funciona

rios de la UAM a leer cuantiosamente sobre el asunto.· 

PRES !DENTE. - Se dirigi6 a los solicitantes del estudio men-

cionado que si la idea era elaborar un documento en el que se 

contemplaran las situaciones de emergencia, in-tempestivas, de 

fuerza mayor y. huelga, se presentarla al Colegio en esos 

t�rminos. Solicit6 se le definiera este punto ya que deseaba 

evitar una situaci6n como la que se present6. 

Posteriormente pregunt6 que si a todo esto, se refer�an a lo 

cual respondieron afirm·ativamente el Prof. Quijas y el Lic. 
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Vidal. 

Por lo tanto el punto qued6 en los siguientes t�rminos: 

''Estudio sobre las condiciones legales para que los Organos de 

la Universidad ejerzan sus competencias en situaciones de 

emergencia, intempestivas, de fuerza mayor y huelga''. 

PRESIDENTE.- Pregunt6 si se pensab·a que esto se trajera en la 

pr6xima sesi6n o que no pasara de este trimestre lectivo. 

Hubo consenso en que no pasara de este trimestre. 

II. SR. RAMON PACHECO.- Hizo una exhortaci6n a la Universidad pa

ra que invitara a los miembros de Colegio a todos los eventos

que se realizan, ya que hay algunos en los que se requiere in

vitaci6n personal.

PRESIDENTE.- So1icit6 a todas las personas que se encargan de 

las invitaciones a eventos de la Universidad se enviara �stas 

a las diferentes representaci6n ante el Colegio. 

III.LIC. GREGORIO VIDAL.- Ley6 una carta que el Mtro. Guy Pierre,

Coordinador de la Maestria en Historia, envi6 a Colegio Acad�

mico. Era una petici6n para que se considerara en la siguien

te reuni6n de Colegio.
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Indic6 que la intenci6n era proponerlo como punto del Orden 

del Dla de esta Sesi6n pero le habla llegado tarde, por lo que 

enl:reg6 al Presidente la comunicaci6n para una pr6xima sesi6n. 

PRESIDENTE.- Pidi6 al Mtro. Vidal que dijera al Mtro. Guy 

Pierre que hiciera llegar su petici6n a trav�s de los conduc

tos correspondientes, ya que �1 no podla presentar a Colegio 

Acad�mico lo que un Coordinador de Maestrla opinara al respec

to del asunto contenido en la comunicaci6n. 

LIC. GREGORIO VIDAL.- Dijo que el Mtro. no habla podido pre-

sentar el documento en el tiempo a•ecuado. 

PRESIDENTE.- Sena16 no tener conocimiento del problema. 

Indic6 que si era un asunto del Colegio Acad•mico, no impli

caba que se presentara · directamente para discutirlo porque 

primero tenla que ser dictaminado por el Consejo Divisional, 

despu�s por el Consejo Acad�mico y si efectivamente es una 

modificaci6n al Plan de Estudios se presenta al Coleg·io. 
' 

LIC. GREGORIO VIDAL.- Dijo que entonces se lo harta saber al 

Mtro. Guy Pierre para que procediera en consecuencia. 
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IV. SRITA. ROXANA RUIZ.- Record6 que en la Sesi6n pasada habia

v. 

pedido se contempla�a la posibilidad alternar las sesiones del

Colegio Acadí,mico, efectuar una en la mañana y otra por la

tarde.

PRESIDENTE.- Pregunt6 si se consideraba conveniente presentar 

es.e asunto al Colegio y record6 que en la Sesi6n pasada varias 

personas no estuvieron de acuerdo debido a las labores que 

realizan por las mañanas. 

SRITA. ROXANA RUIZ.- Señal6 que etectivamente, pero se ha�i• 

convenido en alternar las sesiones, una en la mañana y otra 

por la tarde. 

PRESIDENTE.- Indic6 que se procurar& llevarlas a cabo de esa 

manera. 

SR. RAMON PACHECO.- Hi.zo una exhortaci6n a la represen·taci6n 

legal de l• Universidad para que lleve a un feliz tÍ!rmino las 

negociaciones sobre la revisi6n contractual y s .alarial con el 

Sindicato de Trabajadores de la UAM para bi�n de toda la comu

nidad universitaria. 
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PRESIDENTE.- Dijo que atendiendo a la exhortación del Sr. 

Pacheco hará todo lo posible para que la negociación concluya 

favorablemente. 

DR. ADOLFO ROSADO.- Hizo una exhortación para que, en caso de 

estallar la huelga, los alumnos no vuelvan a pedir que se can

cele en trimestre, 

SR, RAFAEL GOVEA,- Manifestó que no sólo fue la decisión de 

los alumnos, sino también de muchos profesores y algunas auto

ridades universitarias. 

LIC. RAMIRO BAUTISTA,- Senaló que sólo quería transmitir una 

preocupación de sus representados en el sentido de buscar la 

manera más adecuada de no llegar a una huelga. Esta preocupa

ción se basaba en informaciones que habían corrido, en donde 

se mencionaba que no se veía mucho interés de negociación por 

parte de las autoridades. 

PRESIDENTE,- Dijo que las intenciones para no llegar a la 

huelga eran considerables, pero contaba con una mínima can

tidad de recursos para negociar, así que bajo estos dos pará-

metros se iba a tratar de que no estallara la huelga. Pidió 
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posteriormente que en los marcos laborales exhortaran a la re

presentaci6n sindical para no estallar la hu·elga, porque la 

huelga no la estalla la Universidad. 

VI. PRESIDENTE.- Antes de dar por terminada la Sesi6n despidi6 ar

Dr. Adolfo Rosado, en virtud de que su peri6do como Rector de

la Dnidad Iztapalapa terminaba el pr6ximo 29 de enero. Indic6

que la Junta Directiva, hab1a designado nuevo Rector de la

Unidad Iztapalapa, al Dr. Jorge Marttnez Contreras. Agradeci6

al Dr. Rosado su colaboraci6n en este 6rgano colegiado, su

siempre presente participacion en las discusiones del mismo y

dese6 el mayor de los �xitos en las ac�ividades que en adelan-

te emprendiera. Por otra parte indic6 que en su oportunidad

se dar1a la bienvenida al Dr. Mart1nez Contreras, como inte

grante de este cuerpo colegiado.

Posteriormente, invit6 a los miembros presentes a la toma de 

posesi6n del Dr. Mart1nez Contreras como nuevo Rector de la 

Unida Iztapalapa, se�alando como posible fecha el pr6ximo 

lunes 30. 

No habiendo otro asunto que tratar se di6 por terminada la 

Sesi6n siendo las 19:11 hrs., del dia 23 del enero de 1984, 
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extendi�ndose la presente acta para co�stancia. 

FIS. SERGIO REYES LUJAN 

P r e s i d e n t e   

MTRO. JORGE ORTIZ DUEÑAS

S e c r e t a r i o

CO
LE

GIO
 A

CA
DÉ

MIC
O

Aprobada por el Colegio Académico 
en su Sesión Número  51




